

## SHUNICHIRO HAYASHI PRIMER JEFE DE LA MISION JAPONESA EN EL PERU

El Dr. Shunichiro Hayashi nació en Tokyo, en 1930. Terminó sus estudios médicos en la tradicional y prestigiada Universidad japonesa de Keio, en 1954. Luego de varios años de actividad docente y profesional fue médico asistente de la Facultad de Medicina, en la Universidad de París. A su regreso al Japón, retomó sus actividades docentes, siendo actualmente profesor de la Escuela de Ciencias de la Higiene, Universidad de Kitasato, Yokohama. En octubre de 1979, visitó por primera vez el Perú, como miembro de una misión japonesa, delegada para estudiar lo que más tarde sería el Proyecto del Instituto Nacional de Salud Mental «Honorio Delgado - Hideyo Noguchi». Una vez concluidos los trámites entre los gobiernos del Perú y Japón, a propósito del Proyecto, fue designado como el primer jefe de la Misión Japonesa que se instaló en el país, con el inicio de la construcción de la planta física del futuro INSM «HD-HN», en 1980. Desde el comienzo, la misión del visitante fue trabajar cercanamente con los psiquiatras peruanos, y así lo hizo, como testimonia la crónica que se lee en el libro del cual es autor: «El Instituto Nacional de Salud Mental de Lima». Permaneció entre nosotros durante dos años, entablando amistad con muchos psiquiatras y científicos peruanos. A él correspondió la

organización del estudio epidemiológico que llevó a cabo el INSM en el Distrito de Independencia, introduciéndonos a los que con él trabajamos, a la oportunidad de conocer y utilizar una metodología de investigación epidemiológica que en ese entonces se estaba aplicando en los Estados Unidos de Norteamérica, the Program Epidemiological Catchment Area. Asimismo, a través de tal estudio, el INSM estableció contacto con la Universidad de California, Los Angeles (UCLA). Luego de su partida, en noviembre de 1982, continuó manteniendo comunicación con los profesionales del INSM. En 1986 fue invitado a participar en el IX Congreso Nacional de Psiquiatría, donde lo vimos luego de cuatro años. Allí pudimos comprobar su permanente identificación con el INSM y sus afectivos lazos con su personal. Esta fue la razón fundamental por la que los Directores del INSM, Drs. M. García y A. Perales solicitaron específicamente la presencia del Dr. Hayashi como Jefe de la Misión de Seguimiento que habría de trabajar en la reapertura de ayuda japonesa a nuestro instituto, ante la Agencia de Cooperación Técnica Internacional del Japón (JICA). Con el éxito de tales gestiones, el Dr. Hayashi volvió al Perú en noviembre de 1989. A pesar de las difíciles circunstancias socio políticas del país,

en ese entonces, en trabajo conjunto con JICA y el personal profesional del Instituto, se esbozó el documento de solicitud de nueva cooperación técnica del gobierno japonés. Las noticias recibidas luego de su partida han sido, por demás, positivas. Se ha

logrado la disposición del gobierno japonés de brindar el apoyo necesario al Proyecto INSM, con la alta probabilidad de que una nueva Misión Japonesa, jefaturada por el Dr. Hayashi, visite el Instituto en 1990, para concretar los términos de la ayuda.

C. Sogi

**REFERENCIA:** HAYASHI S. (1986) El Instituto Nacional de Salud Mental de Lima.